

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid, ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administración, calle del Rubio, número 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO DE LA SUSCRICION. Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ul. y Estran. 72 Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administración, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XIX NÚM. 2997 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 17 DE ABRIL DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 2

PRIMERA EDICION.

Un despacho de Bucharest anuncia que el escrutinio para el nombramiento del sucesor del príncipe Couza se había abierto el día 13, y el 14 se pusieron en las esquinas proclamas oficiales proponiendo para la soberanía de la Rumanía al príncipe Carlos de Hohenzollern, bajo la dominación de Carlos I.

De Gerona escriben que el jueves último volvieron á colocarse banderolas designando la línea por la cual debe pasar la vía-férrea, desde dicha capital á Francia, en el sitio de la Dehesa.

El día 21 del actual dará principio en la parroquia de San Luis la novena que á María Santísima del Amparo y Buena Muerte dedica su ilustre congregación de la oración y visita diaria. Todos los días habrá misa solemne con manifiesto, y en la que predicarán varios oradores distinguidos, alternando por las tardes los Sres. D. Mateo Yagüe, D. Basilio Sanchez Grande, y el P. José Joaquín Montalban, de las Escuelas Pías. Será director de orquesta durante este religioso culto el maestro D. Victoriano Daroca.

Se dice que la dirección de sanidad militar se refunde en la de administración.

Los periódicos alemanes reproducen el texto de la respuesta dada por la Sajonia á la circular prusiana de 24 de marzo. Dicha respuesta exige que la cuestión pase á la Dieta, y que esta la resuelva en virtud de los artículos del pacto federal, que prohíbe á los Estados confederados arreglar sus diferencias por medio de las armas.

Ya tenemos el texto del supuesto tratado de alianza entre Prusia é Italia. Por él esta se obliga á declarar la guerra á Austria en el caso de lucha con la Prusia. A su vez esta se obliga á continuar la guerra hasta que todo el territorio del Véneto, con excepción de Venecia y de las plazas fuertes del cuadrilátero, se encuentre en poder de los italianos, ó el Austria se muestre dispuesta á cederle sus posesiones en Italia. La Prusia garantiza á aquella sus Estados actuales, Víctor Manuel se compromete á atacar al Austria en el mes de mayo con 80,000 hombres, y con 40,000 en el Po, y á poner sitio á Venecia con su escuadra, obligán-

dose á no deponer las armas mientras los prusianos no se hallen en posesión legal de los ducados del Elba. Noticias muy autorizadas desmienten la existencia de este tratado, aun cuando no dudan de que la Prusia y la Italia marcharían unidas en el caso de una guerra.

Confirmase el próximo enlace del rey de Grecia con una hija del gran duque Constantino de Rusia, hermano del czar, lo cual dará virtualmente á la Rusia un gran influjo en aquella parte del Oriente. También adelanta visiblemente en Constantinopla.

A propósito de régios enlaces, recordarán nuestros lectores que hace un año por ahora moría en Niza el príncipe Le-redero de Rusia prometido á la princesa Dagmar de Dinamarca. Dijose entonces, y se confirmó despues, que en su lecho de muerte el hijo de Alejandro II había exigido á su padre y á su hermano la palabra de que este daría su mano á la que era su prometida. Ahora se cuenta que este enlace parece abandonado por haber contraído el príncipe un gran amor hacia la princesa Mieszczerka, hija del célebre poeta ruso, el pope ó sacerdote Elias.

Nos parece que esto tiene mas de novela que de historia.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 16.
En la Bolsa de hoy se han cotizado los fondos á los precios siguientes:
Fondos franceses: el 3 por 100 á 67-15, y el 4 1/2 á 97-50.
Fondos españoles: no se han cotizado.

Londres, 16.
Los consolidados ingleses quedaban de 86 1/4 á 3/8.

En Madrid, ayer no llovió en ninguna de las provincias de España.

La Gaceta de hoy no contiene en su parte oficial documento alguno de interés general.

Hemos recibido una carta fechada en Valparaiso el 2 de marzo, en la cual se nos dan detalles del encuentro ocurrido entre nuestros buques y los de la escuadra chileno-peruana, detalles que no reproducimos, porque son conocidos ya de nuestros lectores. La espresada carta concluye con las siguientes palabras:

«En la segunda expedición que salió el 17 solo van la Blanca y Numancia.»

Tengo que añadirle que acaba de fundar un monitor americano que viene de los Estados Unidos y dicen que va á California. No me gustan estos huéspedes.

Esta sí que es navegación y empresa, atravesar una distancia de mar tan inmensa y tan tormentosa, como la que media entre la costa N. de los Estados Unidos y la de Valparaiso, una plancha con dos torres, que no son otra cosa esta clase de buques; bien merece llamar la atención.»

Los electores progresistas del distrito del Centro de esta corte han acordado dar sus votos al Sr. Cámara para diputado provincial.

La Epoca publicó anoche un artículo espresando temores de próximos trastornos.

Leemos en Las Novedades:

«Ayer se decía que las oficinas de Hacienda que se hallan establecidas en la plaza Mayor, van á trasladarse á la casa llamada del Platero, donde estuvo el tribunal mayor de Cuentas, trasladándose el cuartel de la guardia civil al indicado edificio de la plaza Mayor.»

Nada hemos oído que confirme la anterior noticia.

Desde que terminó la guerra en los Estados Unidos, el gobierno ha vendido 225 buques y 13 se han perdido. El número de los que se conservan ascienden á 318, distribuidos en esta forma: 79 en los apostaderos, 63 en construcción, 15 recibiendo el armamento, 35 sufriendo reparos y 89 empleados como remolcadores, avisos, hospitales, etc., quedando por lo tanto 94 para el servicio activo.

El Ost-Deutsche-Post de Viena dice que de dicha ciudad van á remitirse á la sociedad de aclimatación de Melbourne (Australia) un número considerable de gorrones á fin de que puedan propagarse en aquel país y destruir la multitud de orugas que están causando grandes estragos en las plantaciones de la mencionada colonia.

Las sesiones del cuerpo legislativo francés van á ser prorrogadas hasta el 15 de junio.

No es el ministro de Hacienda italiano, como han dicho equivocadamente algunos periódicos extranjeros, el que debe ir á París para tomar parte en las negociaciones relativas al reparto de la deuda pontificia, sino un director del ministerio de Hacienda. Continuarán sin embargo las negociaciones directas sobre este asunto entre los gabinetes de las Tullerías y Florencia.

Dicen de San Petersburgo que el proyecto de matrimonio entre el príncipe heredero y la princesa Dagmar de Dinamarca ha sido abandonado. Se asegura que el príncipe está muy enamorado de la princesa Mieszczerka, hija del célebre poeta ruso el pope Elias.

El rey de Grecia debe contraer esponsales muy pronto con la gran duquesa Vera de Rusia; pero el matrimonio no se verificará hasta más tarde, cuando el monarca haya adoptado la religion griega. La gran duquesa es hija segunda del príncipe Constantino y tiene ahora trece años.

La junta directiva del Casino del Príncipe, sociedad instalada recientemente en Barcelona, ha remitido á D. Antonio de Quevedo y Donis, alcalde corregidor que fué de aquella capital y actualmente gobernador de la provincia de Logroño, el diploma perfectamente litografiado de socio honorario perpetuo de aquella escogida reunion, cuya deferencia acredita que aun viven presentes y no se borrarán fácilmente de aquellos habitantes los especiales servicios que dicha autoridad prestó á la capital de Cataluña en los calamitosos dias de la última epidemia.

No es cierto que se le haya negado la prórroga al empresario del teatro Real.

Leemos en La Esperanza:

«Repetidas veces hemos hablado sobre la poca vigilancia que suele haber de noche en algunos puntos de Madrid, que por lo estraviado son á propósito para que los rateros ejerzan su industria, y hoy lo hacemos particularmente con respecto al barrio de la Morería y sus calles inmediatas, donde un amigo nuestro se vio espuesto anteayer, poco antes de la una, á ser robado por un ladrón que le seguía, y lo habría sido indudable á no llevar un revolver con que suplió la falta de civiles y serenos.»

El jueves próximo 19 del corriente, estará abierta al público, en la calle del Meson de Pañados, de doce á una de la tarde, la casa de misericordia titulada de San Alfonso, á fin de que los concurrentes puedan enterarse del estado satisfactorio en que se encuentra dicho establecimiento, sostenido únicamente con las limosnas de los bienhechores.

SEGUNDA EDICION.

Por el ministerio de Ultramar se anuncia en la Gaceta de hoy, confirmando la noticia que ayer publicó LA CORRESPONDENCIA por parte telegráfica que recibimos de Cádiz, que á las nueve y treinta minutos de la mañana ingresó en la administración de correos de Cádiz la correspondencia procedente de las Antillas.

Segun los partes telegráficos recibidos

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

LA PRIMA DONNA.

va tanto como se miente. Cada traje de una dama se somete á un escrupuloso análisis, se compara, se discute, se critica y no pocas veces encuentra en el motivo para desarrollarse la crónica escandalosa. Cuando miss Norfolk entró en el salón apoyada en el brazo de Palizzi, todas las miradas se fijaron en ella, y un murmullo de admiración la acogió por todas partes, separándose los hombres para dejar paso á la interesante jóven que se presentaba modesta y risueña en todo el esplendor del candor y de la hermosura.

—No hay, sin embargo, rosa sin espina! En breve los abanicos se agitaron, en los palcos se cuchicheó y sonrisas maliciosas salgaron al príncipe que no cabía en sí de orgullo.

Julietta nada de esto observó, mejor dicho, nada de esto comprendía. Escudada con su inocencia y su candor clavaba los ojos en el suelo, y escuchaba con recogimiento los diferentes trozos de música que la orquesta modulaba. Poco á poco se dejó arrastrar por el éxtasis de aquella música sublime y bajo el imperio del arte dejó de vivir en el mundo real para trasladarse á los espacios infinitos.

Aquellos momentos deliciosos fueron de corta duración. El concierto terminó en breve. Al abandonar su asiento para dirigirse al carruaje, oyó pronunciar al lado suyo su nombre y prestó involuntariamente oído.

—Es hija ó sobrina de Norfolk? preguntó uno.

—No sé, repuso otro; creo que pasa por su sobrina.

—Es hermosa á fé mía!

—Y lo creo! Esa es la opinion de todos, y muy particularmente del príncipe de Palizzi.

—¿Qué príncipe?

—El que va con ella; un italiano.

—¿Pues qué, no es su marido? repuso una vocecita chillona que hasta entonces no había tomado parte en la conversacion.

—Se cree que no, y no falta quien asegura...

—Es decir, que miss Norfolk es simplemente un entretenimiento del príncipe?

—Pues es claro! Si eso es muy viejo en París, es historia que corre desde el invierno pasado.

Aunque todo esto fué pronunciado en voz baja, Julietta no perdió ni una palabra de tan infame conversacion. Miró á

Palizzi como implorando su testimonio y su protección, y en aquella mirada parecía decirle: «Hablad, vengadme!» pero Palizzi permanecía impassible y seguía abriéndose paso gravemente á través de la multitud. Sansonetto, que les acompañaba avergonzado y confuso, bajaba los ojos.

El silencio del príncipe, la actitud del maestro, cuanto pasaba en torno suyo, hizo caer á Julietta en dolorosa perplejidad, como si tuviera miedo de comprender lo que en torno suyo pasaba.

—Y bien, caballero, dijo al príncipe cuando estuvieron fuera del salón, ¿no habeis oído?

Palizzi se encogió de hombros.

—¿Por qué os fijais, murmuró, en las apreciaciones de gentes que no os conocen? Si viven engañados no hemos de tomarnos el trabajo de enseñar á los que no saben; ¡ya se desengañarán!

—¿Pero no habeis oído, caballero, que paso en el mundo por lo que no soy? ¿No habeis oído que se me insulta, se me calumnian? ¿Nadie como vos sabe si merezco insultos semejantes, y sin embargo, callais! ¿No teneis en nada mi dignidad? ¿Olvidais que debo llevar vuestro nombre?

Palizzi ante razones tan fundadas no sabia qué contestar, ni cómo tranquilizar á miss Norfolk, cuya exaltacion era mas creciente cada vez. El tono de broma no era posible en tan graves circunstancias, y sin embargo, él necesitaba evitar una explicacion categorica que le hubiera arrebatado de un golpe todas sus ventajas. Apelo, pues, á palabras vagas y murmuró:

—Es una fatalidad! Todo lo exagerais y estais ya á punto de recaer en vuestra enfermedad, perdiendo todo lo ganado por haber oído una cuantas palabras sin sentido. Creo haberos dado bastas pruebas de cariño para que deis importancia á semejantes tonterías. Tranquilizaos, teneis mi palabra y esto debe bastaros.

—No, señor, no me bastará repuso Julietta con energia. Me canso ya de palabras vagas, y mi dignidad se rebela. ¡Es preciso acabar, otra escena como la de hoy me mataría!

Miss Norfolk hablaba con una exaltacion estraña en ella. Herida en lo mas profundo de su dignidad, exigía una completa reparacion, y la comedia que representaba el príncipe llegaba á su desenlace.

Palizzi comprendió cuanto pasaba en

desconocer el sentido de las frases que allí se cruzaban. Celos por una parte, ironía por la otra... ¡Ah! ¡el amor no es ciego como se dice vulgarmente! Amelia hablaba de Mortemart con tal abandono, apoyaba la acentuacion de un modo tan extraño al decir Jorge, que era fácil comprender la intimidad que con el doctor la unian.

Julietta adivinó, sintió que su corazón desfallecía, y fijando en el hombre á quien amaba una mirada de supremo adiós, exclamó con entereza:

—Cada uno de nosotros obedece á su destino; mi vida ha sido hasta aquí una cadena de contradicciones que me ha hecho á veces dudar de todo. Desde hoy, doctor, cada uno va á seguir distinta senda; dejadme, sin embargo, creer que siempre miraré en vos un amigo.

Amelia no dió al doctor tiempo de responder.

—Seréis siempre una niña terrible! exclamó. ¿A qué adoptar entonacion tan solemne para invocar la amistad de Mr. de Mortemart de la que no debeis dudar? Sed ya mujer, y no niña. Además vais á uiros con el príncipe de Palizzi, y este debe ser desde hoy vuestro protector natural. No busqueis otros... Pero me olvidé de que habeis estado mala, de que estais convaleciente y tan larga plática debe incomodaros. A Dios, os dejo.

—¿Ya os alejais? murmuró Julietta.

Y quiso levantarse para salir á despedir á la condesa. Pero esta se opuso.

—No os movais, exclamó, no abuseis de vuestras fuerzas y sobre todo nada de emociones que os harian recaer.

Y abrazó afectuosamente á Julietta.

Despues, volviéndose á Mortemart, repuso con familiaridad:

—Vamos, Jorge, mi hermano nos espera; vuestro brazo.

Jorge tuvo impulsos de arrojarle á los pies de miss Norfolk y preguntarle si voluntariamente hacia al príncipe el sacrificio de su libertad; pero le contuvieron el continente reservado de Julietta y la sonrisa burlona del príncipe. Así, pues, sin decir una palabra siguió á Mad. de Brignolles. ¡El italiano quedaba dueño del campo!

Fiel á su promesa, condujo aquel mismo dia á miss Norfolk á la habitacion que la había hecho preparar, amueblándosela con particular esmero.

Sin embargo, vivir en París no podia convenir á Julietta, cuyo corazón destrozado tenia necesidad de aire mas puro;

para activar su convalecencia que amenazaba ser larga, los médicos prescribieron un cambio de residencia, y el príncipe, que tenia gran interés por que miss Norfolk recobrase su vigor y su hermosura, fué de la opinion de los médicos.

La eleccion de localidad no era cosa indiferente. Era necesario una poblacion que á mas de contar condiciones saludables estuviese próxima á París, y despues de muchos informes el príncipe se decidió por Saint-Maur.

Y ahora, si nuestros lectores lo permiten, vamos á hacer una pequeña digresion para lanzarnos en la parte descriptiva. Una vez no es mucho, y debe perdonársenos que quitemos un poco de la novela para dárselo á la geografia.

Es Saint-Maur una aldea que forma parte del departamento del Sena, situada á dos tiros de fusil de la ribera derecha del Marne.

Saint-Maur se llamaba en otro tiempo *Fessatus*, y refiriéndose á un monge del siglo XI, Julio César para contener á los parisienses, hizo construir un fuerte en el istmo que formaba el Marne, dándole por defensa un canal que cortaba el istmo en toda su latitud.

Esta version del monge historiador la combaten los eruditos; pero es lo cierto que en tiempo del emperador Diocleciano, los aldeanos de la Galia, reducidos á la mas horrible miseria por su viciada organizacion social y por las violencias del fisco, se refugiaron en los bosques, y armados, se desbordaron como un torrente desastroso, y despues de haber sitiado, tomado por asalto y destruido la villa de Auton, fueron batidos y dispersos por Maximino, refugiándose los mas audaces, al verse perseguidos de cerca por las tropas romanas, en el istmo formado por el Marne, donde sostuvieron un sitio en el que perecieron casi todos.

Dos siglos despues, las orillas del Marne fueron teatro de otra espantosa catástrofe. La multitud, que huía ante las hordas, se refugió allí, encontrando una muerte á la que se dió el carácter de martirio, por lo mismo que las victimas eran cristianas y sus sacrificadores no. La tierra que regaron con su sangre fué desde entonces objeto de una veneracion que la tradicion ha seguido conservando.

Un virtuoso prelado imaginó en el siglo siguiente perpetuar esta memoria, y obtuvo de Clodoveo II permiso para construir en el istmo una iglesia con monas-

Continúa llamando la atención del público y proporcionando grandes entradas al teatro del Circo, la comedia del Sr. Rubi, titulada *La familia*, que por la profunda moralidad que encierra y su esmerada y correcta forma, satisface a cuantas personas acuden a admirarla. Algunos de nuestros colegas han dicho, y con razón, al hablar de esta preciosa obra dramática, que ningún padre de familia debía dejar de llevar sus hijos a saborear tan sabias y juiciosas máximas como encierra. En su desempeño siguen distinguiéndose Matilde y Manuel y Juan Catalina, que alcanzan numerosísimos aplausos.

Se ha presentado a la empresa del teatro del Circo una pieza en un acto, debida a la pluma de un novel autor que apenas cuenta diez y siete años. Los señores Catalina, constantes en su deseo de favorecer y premiar el talento donde quiera que lo encuentren, han acogido con la mayor benevolencia al bisonjo poeta y puesto en estudio su obra, que se titula *Cara y cruz*, y de cuya dirección y principal papel se ha encargado el inteligente Juan Catalina.

El *Guadalquivir* de Córdoba hace grandes elogios de la zarzuela de los señores D. Luis Rivera y D. Francisco Barbieri, titulada *El secreto de una dama*, ejecutada últimamente en aquel teatro con un lisonjero éxito.

Se ha dispuesto que la concepción de las hojas de servicio de los jefes y oficiales de los regim. entos se haga exclusivamente por los coroneles y por los primeros jefes en los batallones y escuadrones sueltos, sin reunir la junta de jefes y manteniendo reservadas las notas, cuyo sistema se aplicará en todas las armas e institutos del ejército.

A consecuencia de un retraso en el correo de Madrid a Cádiz no ha salido hasta ayer el vapor-correo de las Antillas, que debió hacerse a la vela el día anterior.

La *Andalucía*, periódico gratuitamente incluido entre los que combaten el banco Nacional Español, declara en su último número que se ha cometido en ello una inexactitud, pues no ha emitido aun su juicio sobre este asunto.

Creemos digno de elogio, dice un periódico de Cádiz, el comportamiento de los guardias marinas de la dotación del bergantín *Galiano*, de estación en Montevideo, que al saber la desgracia de la goleta *Covadonga*, solicitaron de sus jefes (a pesar de hacer más de dos años que están prestando sus servicios fuera de la Península) el permiso de ir a unirse con sus compañeros de la escuadra del Pacífico. El Sr. D. Victoriano Sánchez, jefe de la estación naval de España en el Río de la Plata, aprobando este acto de pun-

donor militar, les había dado su palabra de que tan luego como llegase la fragata *Almansa* se trasladarían a este buque, como así se efectuó.

Nuestros lectores saben que el buque de hélice *Meteoro*, comprado en uno de los puertos de los Estados-Unidos por los agentes chilenos para armarlo en corso y hacer la guerra a España, fué detenido en Nueva-York por virtud de reclamación de nuestro digno y activo representante en Washington Sr. Tassara, así como que algunos de los interesados en la compra de dicho buque, solicitaron se permitiese a éste hacerse a la mar, previa la correspondiente fianza de que no se dedicaría al corso.

Pues bien: ahora debemos añadir que el juez Betts, que entiende en el asunto, ha dado ya su decisión, declarando que en el caso de que se trata se han violado las leyes de la neutralidad, y que no procede permitir la salida del *Meteoro* con fianza ni sin ella.

Sin embargo, los procedimientos continúan en el tribunal de distrito de Nueva-York, y se espera con impaciencia la sentencia definitiva.

La diputación provincial de Logroño reanuda sus tareas el día 10 del actual, en conformidad a la última convocatoria, bajo la presidencia del gobernador de la provincia, quien la dirigió una notable y sentida arenga inaugural. Desde este día se ha ocupado dicha corporación sin descanso en el repartimiento de la cuota de contribución territorial, ha aprobado el proyecto y presupuesto de ensanche del hospital civil que asciende a 49,997 escudos, obra de estricta necesidad y que el gobernador ha hecho que en breves días se pongan al acuerdo dichos proyecto y presupuesto, y se ha ocupado igualmente dicha diputación de otros varios asuntos encaminados al fomento de las mejoras materiales del país, procurando conciliar el buen servicio con las posibles economías. A la misma corporación le han sido entregadas estos días por el tesoro cantidades de alguna consideración para sus tenciones ordinarias.

TERCERA EDICION.

Ayer se ha dicho, y hoy se ha repetido, que el gobierno va a declarar a Madrid y a toda la capitania general de Castilla la Nueva en estado de sitio.

Podemos declarar que no es cierto. El gobierno no lo cree necesario en estos momentos. Hasta espera y desea que no llegará a hacerse preciso. Pero si se engañase en sus esperanzas es indudable que cumplirá con su deber y dictará esa medida que falsamente se anuncia, y cuantas sean indispensables para asegurar la tranquilidad pública.

La dirección de infantería se ocupa en

estos momentos del expediente relativo a la promoción a subtenientes de unos 170 sargentos procedentes del escalafón de enero, febrero y marzo de 1860. Con estos ascensos se dará algún movimiento a la escala y obtendrán el cargo de oficiales gran número de sargentos que llevan ya seis años en posesión de sus grados.

Entre las diferentes medidas adoptadas por la subcomisión de presupuestos de Guerra, de acuerdo con el duque de Tetuan, para realizar varias economías, se cuenta la de refundir la dirección de sanidad militar en la de administración.

Hemos recibido el número de la interesante revista jurídica *El Ministerio Público* correspondiente al mes de marzo, dirigida por D. Florencio Alvarez Osorio, cuya publicación contiene, como siempre, interesantes artículos de derecho.

Ayer tarde en el circo del Príncipe Alfonso, al tiempo de ir a subir de una a otra fila de butacas la señora de D. Francisco de Paula Madrazo tuvo al desgracia de que se le dislocara una muñeca. El profesor de medicina D. Benigno Alende Salazar hizo la primera cura, a la señora de nuestro amigo, siendo trasladada después a su casa con las precauciones debidas. Anoche seguía medianamente la enferma, pues le había sobrevenido una inflamación bastante grande a la muñeca. Deseamos su completa curación.

Anoche se celebró la primera función teatral en la casa que interinamente ocupan en la calle de Alcalá los duques de Híjar, mientras se construye el palacio que tratan de levantar en el terreno del Buen Retiro. Se ejecutaron la comedia del Sr. Serra *D. Tomás* y la pieza en un acto del Sr. Blasco *La mujer de Ulises*. La señora duquesa de Híjar, las señoritas de Ramos y Robles y los aficionados que acompañaron a estas en el desempeño y que pertenecen a la nobleza, a la banca y a las bellas artes, se mostraron muy aficionados, inteligentes actores. El improvisado teatro es precioso y estuvo anoche concurrido por un gran número de personas de nuestra mas brillante sociedad, entre las cuales se veían bellísimas damas luciendo preciosos aderezos.

Después de la función dramática, durante la cual se sirvieron refrescos a los concurrentes, hubo una espléndida cena, baile y concierto. Los convidados se retiraron cerca de la madrugada. La fiesta fué en un todo magnífica. Los duques de Híjar hicieron digna, cortés y espléndidamente los honores de su casa.

La real academia de Nobles Artes de San Fernando ha aprobado con elogio un lindo proyecto de Palacio episcopal para Almería, estudiado por el ilustrado ar-

quitecto de aquella provincia D. Jose Marín Baldo y que ha de ejecutarse en el mismo solar que ocupa el actual, rectificando y mejorando las calles que lo rodean.

La primera comisión provincial de monumentos que ha remitido a la real academia de Nobles Artes su acta de instalación con arreglo al nuevo reglamento, ha sido la de Granada. Después han seguido las de Navarra y Bilbao (esta última no ha enviado aun su acta).

Ya hay periódicos que intentan dar torcida interpretación al viaje a Sevilla del director de caballería; y sin embargo, su objeto es únicamente aprovechar la feria de Sevilla, para adquirir algunos caballos que puedan ser útiles al ejército. Esta comisión es muy natural y muy propio en un director de caballería.

En Port au Prince, capital de Haití, ha ocurrido un terrible incendio que, según noticias, ha devorado una gran parte de la ciudad. No tenemos detalles de este suceso, pues la noticia llegada a Madrid está redactada a toda prisa como postdata añadida con lápiz a una carta en el momento de salir el correo.

La *Epoca* declara que si por desgracia estuviéramos destinados a presenciar conmociones nuevas, el puesto de sus redactores estaría al lado del gobierno constituido, al cual sostendrían con todas sus fuerzas y le prestarían el resuelto apoyo de su modesta influencia.

La *Epoca* que no está aun contenta con las considerables economías realizadas en el departamento de la Guerra, no puede menos sin embargo, de confesar que hay de parte del duque de Tetuan propósito sincero de responder a las exigencias de la opinión, y a las todavía mas poderosas del estado del Tesoro, introduciendo algunas economías en el departamento que rige.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en París el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Jassi, 15.

La tranquilidad está restablecida. Monronky y demás cómplices extranjeros que habían promovido la insurrección, se han refugiado en Rusia.

El arzobispo Rosnovano y Laesco han sido presos.

¶ Parece que el señor ministro de Fomento tiene la idea de que la próxima exposición de Bellas-Artes se verifique en un local a propósito que se construirá en el solar sobre que ha de edificarse el museo y biblioteca nacional, cuyo local servirá después para inspección e intervención durante el tiempo que duren las obras del museo, aprovechándose los

materiales de dicho local para el resto del edificio. De esta manera, la cantidad destinada en el presupuesto para la adquisición de cuadros, se podría destinar íntegra para este objeto, puesto que el local para la intervención e inspección tiene que construirse necesariamente. Por otra parte, la idea de que la exposición se haga en el edificio que fué convento de San Martín, se ha desechado por completo, sin embargo de haber sido iniciada por la dirección, en vista del informe de los Sres. Jareño y Madrazo, director este último de la academia de San Fernando, los cuales dicen en su informe que el convento de San Martín se encuentra en un estado bastante ruinoso, y que las condiciones de las salas son tales, que no podrían colocarse en ellas los cuadros sin hacer antes algunos gastos que redundarían en perjuicio de los artistas que presenten cuadros a la exposición, puesto que la cantidad para adquirirlos disminuiría notablemente.

Los rumores de trastornos, sin duda, han retraído a S. M. la Reina madre de venir por ahora a España. Así nos lo dicen desde París.

CONGRESO.—Hoy 17.

La sesión de hoy empezó a las dos, bajo la presidencia del Sr. Ríos Rosas.

Leída el acta de la anterior sesión aprobada.

El Sr. Balmaseda rogó a la comisión de presupuesto que activase sus trabajos para presentar lo mas pronto posible su dictamen a fin de que los presupuestos se discutieran ampliamente.

El Sr. Gisbert como secretario de la comisión general de presupuesto dijo que las sub-comisiones que entienden de cada uno de los presupuestos activan sus trabajos y la detención únicamente consiste en la escrupulosidad con que están haciendo su examen para introducir todas las economías posibles.

El Sr. Reina preguntó al ministro de Fomento sobre actos del comisionado de ventas y gobernador de la provincia de Zamora respecto a peritos agrónomos.

El Sr. Reina preguntó además al ministro de la Gobernación sobre la detención en Zamora de un padre de familia de ideas avanzadas, que fué conducido a Valladolid, donde estuvo detenido seis días.

El Sr. Posada Herrera dijo que sentía se hiciese el Sr. Reina protector de personas que por acaudalados y buenos padres de familia que sean, no por eso dejan de ser conspiradores. El gobierno, dijo, que sabe que se conspira y que sigue los pasos de los conspiradores día por día y hora por hora, y no puede tomar ninguna medida preventiva por no salirse de la ley.

Vino hace días un comisionado de Portugal y fué sorprendido en Valladolid con cartas y pliegos que acreditaban estaba mezclado en la conspiración que

erio, cuya fachada principal, que daba vista al Marne, gozaba de excelente posición.

Llamábase esta la abadía de los Mártires; al principio del siglo IX la abadía se desplomó, y Bejon, conde de Paris, la reedificó en los primeros años de Luis el Benigno, que la tomó bajo su protección.

En el reinado de Carlos el Calvo un ejército de piratas normandos subió a lo largo del Sena y estableció sus cuarteles de invierno a la embocadura del Marne, haciendo de la abadía uno de sus acantonamientos.

De allí fueron arrojados al año siguiente, pero otros normandos ocupaban el Loire y la Mayemna y hacían del Anjou un verdadero desierto; los monjes de Glaufeuil habían huido, llevándose las reliquias de Saint Maur, su patrono, y se veían sin asilo, cuando Carlos el Calvo les dió la abadía de los Mártires, y el obispo de Paris les instaló solemnemente.

Los normandos volvieron a destruir la abadía en otra nueva invasión; pero mas tarde se reedificó, estableciendo en ella religiosos del orden de Cluny.

Desde esta reforma, el monasterio gozó de gran veneración atribuyéndose a Saint Maur infinitos milagros.

La gran sequía de 1137, dice Lebeuf, obligó a Esteban, obispo de Paris, a sacar en rogativa el cuerpo de Saint Maur, por cuyo medio se obtuvo inmediatamente la lluvia.

En el siglo XII, la dignidad abacial fué conferida a un eclesiástico secular con los productos del convento, hasta que un obispo de Paris en 1333 obtuvo del papa Clemente VII la union del monasterio al obispado. Entonces se transformó en colegiata y los monjes de Saint Maur fueron remplazados por canónigos.

El cardenal de Bellay hizo derribar el departamento abacial haciendo construir un elegante palacio de arquitectura italiana del que hizo su residencia favorita. Su sucesor vendió con las posesiones que de él dependían a Catalina de Médicis, que le enriqueció con nuevas construcciones sirviendo mas de una vez de residencia de placer a Carlos IX y Enrique III.

Aunque la abadía se transformó en colegiata, no perdió por esto el santo nada de su prestigio, y en 1628 su cabeza, que se había encerrado en una caja de plata, fué robada, encontrándose un año des-

pues en medio de un campo y siendo reconocida por tres rollos de pergamino que habían quedado en sus cavidades.

Este contratiempo pudo hacerle perder al santo algo de su prestigio, pero la fe de los aldeanos era muy firme en aquellos tiempos y siguieron pidiendo al santo la curación de todos los males en general y de la epilepsia en particular.

El 24 de junio de cada año era cuando realmente brillaba la gloria del santo, porque aquel día se esponían sus reliquias, se le hacía una función solemne durante la cual no se oían mas que alaridos de enfermos y de otros que creían estarlo, que gritaban con todas sus fuerzas: «Saint Maur, intercesor bendito, envíame la salud» mientras otros gritaban «plaza a los enfermos» «fuera el rojo» porque se pretende que este color es contrario a la epilepsia. Durante el día había en torno de la iglesia puestos de estampas y golosinas, terminando generalmente el día en la taberna o bailando al aire libre los mismos que por la mañana habían estado reclamando salud.

VI.

Otros tiempos, otras costumbres. Saint Maur no es ya el paraíso de delicias que conocieron sin duda los monjes. Hoy no se ve ni la iglesia abacial ni el palacio que pasó a ser propiedad de los Condé.

Saint Maur es una aldea vulgar a la que se retiran a descansar de sus faenas, después de veinte años de trabajos forzados detrás de un mostrador, esos mil comerciantes en pequeño que se acuerdan de vivir y gozar precisamente cuando la vida se aleja de ellos. Allí se encuentran tambien, tan cierto es que los extremos se tocan, todos los físicos que tienen necesidad de aires puros, de ambiente embalsamado, los poetas que van a refrescar su inspiración entre el murmullo del río y los conciertos de las aves, y esos infinitos ricos del pueblo bajo que huyen lejos del mundo para apurar mas a su gusto las buenas botellas.

Allí había desubierto Palizzi al extremo izquierdo sobre la orilla misma del Marne, una casita blanca escondida entre un bosquecillo de castaños. ¡Un verdadero nido de amor! Allí condujo a Julieta.

Era realmente aquella la morada mas deliciosa que pudiera imaginar.

Llegábase a ella por un estrecho sendero orillado de rosas y zarzarcas, y a la puerta de la casa velase un empujado,

teniendo además la casa un jardín a su espalda, tapizado en sus muros por lilas y madreselva. A la derecha de la casa veíase un molino siempre en movimiento y después delante de la casa el Marne deslizándose tranquilo.

El jardín era regularmente estenso; sus calles anchas y arenosas estaban orilladas por árboles frutales, viéndose con profusión en los cuadros los mirtos y las rosas, el azahar con el jazmin, y la margarita unida a la dalia y a la rosa de diverso matiz.

Componíase la casa de un piso bajo, uno principal, granero y patio, pero todo limpio, aseado, impregnado de coquetaría. ¡Si Palizzi hubiera sido el arquitecto no hubiera trazado la casa mas a su gusto!

Pero lo que agradaba sobre todo al príncipe, era la situación excepcional que la casa ocupaba. Colocada al extremo del sendero fuera del camino, perdida en medio de aquel nido de follaje, el *Molino escondido*, como se llamaba aquella propiedad, aunque estaba cerca por su aislamiento, resultaba a cien leguas de Paris. Miss Norfolk se encontraría allí, pues, en soledad absoluta, entregada a sí propia y libre de importunos.

Todas estas ventajas eran de grande importancia, porque quien conoce la vida parisiense y la vida del campo, no ve mas que el aburrimiento de la soledad o la penuria de estar siempre sacrificado por los huéspedes que se creen autorizados para invadir la casa de recreo del amigo, y a título de disfrutar los placeres del campo, van a amargar al dueño de la casa los suyos.

Por otra parte, desde el día en que se llega a una de esas aldeas, deja uno de ser quien es para ser la cosa de que se ocupa todo el mundo, haciéndole aparecer según conviene a sus intereses o malignidad.

De todos estos inconvenientes estaba libre Julieta, porque no conocía a nadie, ni nadie la visitaba, excepto Sansonetto, que pasaba al lado suyo parte del día, la acompañaba en sus paseos, la ayudaba a cuidar sus flores, y no perdía ocasión de hablarle de música.

Bob, que había dejado a su nuevo señor para volver al servicio de miss Norfolk, desempeñaba las funciones de eria- do y administrador, y auxiliado de una cocinera, gobernaba a su gusto la casa.

En cuanto a Palizzi, venia todas las mañanas y se marchaba todas las tar-

des. Al principio dejó comprender que deseaba habitar en aquella linda residencia; pero Julieta declaró formalmente que era imposible. Que un prometido no es un esposo, y que aceptar aquella union aparente era faltar a todas las conveniencias. Ante esta respuesta formal y precisa, el príncipe tuvo que ceder.

Dos meses pasaron así en una calma profunda. Julieta recobró sus fuerzas y su rostro, que el sufrimiento había hecho palidecer, veíase animado por vivos colores. La joven se sentía revivir. ¿Qué aguardaba Palizzi que no cumplía su promesa?

Esta pregunta se la dirigió Julieta un día que al contemplarse al espejo se encontró como en otro tiempo hermosa y animada, y aquella misma noche hizo al príncipe algunas alusiones sobre el objeto; pero en lugar de recibirlas el príncipe con expansion, las recibió turbado, y no supo qué responder.

Por vivo que fuese su deseo, dijo, de realizar aquella union que debía hacer su dicha, por motivos particulares no podía aun conducir a miss Norfolk al altar, porque esperaba de un día a otro papeles importantes para la validez del matrimonio, sobre los que había escrito a las cancellerías de Roma y de Londres. Por otra parte, miss Julieta estaba aun convaleciente.

¿Qué responder a semejantes objeciones? Julieta creyó en el retardo de aquellos papeles indispensables, y encargó a Sansonetto pasase a la embajada a enterarse de lo que había en el asunto, porque le urgía salir de una posición que podía parecer equívoca y prestarse a murmuraciones.

Sin embargo, los días corrían y la situación no cambiaba. Palizzi, cada vez mas enamorado al parecer, redoblab sus atenciones y cuidados procurando distraer a miss Norfolk de su constante preocupación. Un día que parecía mas triste que de costumbre, le propuso conducirle a un concierto dado en provecho de un desgraciado.

Todo lo que Paris contaba en artes y en ciencias debía reunirse allí.

Julieta aceptó.

En Paris estas fiestas son, como todo el mundo sabe, reuniones numerosas donde asisten todos los que quieren admirar ó hacerse admirar, mas bien que los que sencillamente van a oír música. Se escucha poco, se murmura mucho y se obser-

se está tramando. Una de las cartas iba dirigida á la persona á quien se refería el Sr. Reina. El juez de Valladolid que entiende de esta causa ofició al gobernador de Zamora para que se detuviese y fuera conducida á Valladolid la persona aludida; pero no habiendo contra el prueba necesaria se mandó ponerle en libertad. El ministro añadió que si el gobernador de Zamora había procedido con injustificada sevicia en este asunto, el gobierno tomaría las medidas necesarias.

El señor ministro de Fomento dijo que sobre la primera pregunta del Sr. Reina, no se había recibido todavía en el ministerio de Fomento noticia alguna.

El Sr. Perier apoyó una proposición, haciendo algunas adiciones en los artículos de la ley de enjuiciamiento civil relativos al juicio de amigables componedores.

El Congreso la tomó en consideración. Entrando en la orden del día se leyó el dictamen de la comisión mixta sobre el proyecto de ley de guardia rural y fué aprobado sin discusión.

Se leyó el dictamen de la comisión relativa á la aprobación de las cuentas generales del Estado del año económico de 1863 á 1864.

El Sr. Villanova preguntó si el dictamen leído era igual al que había presentado la comisión de cuentas en el año anterior.

El Sr. Iñigo le contestó afirmativamente.

El Sr. Villanova escitó el celo de la comisión para exámen de las cuentas para que activase sus trabajos.

El Sr. Uragon dijo que así lo haría, como lo había hecho hasta ahora.

Se aprobaron sin debate los artículos de la ley.

No habiendo mas asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

Para la próxima se avisará á domicilio.

Eran las tres y cuarto.

SENADO.—Hoy 17.

A las dos y cuarto abrió la sesión el señor duque de la Torre, y fué aprobada el acta de la anterior.

Se aprobaron varios dictámenes de la comisión de peticiones.

El señor duque de Baena hizo una pregunta al señor ministro de Hacienda relativa á la venta de los bienes de la hermandad del Refugio.

El señor ministro de Estado manifestó que pondría en conocimiento del de Hacienda aquella pregunta.

Púsose á discusión el proyecto de ley haciendo extensiva á todo vecino con casa abierta la carga de alojamiento.

El señor marqués de Guad-el-Jelú impugnó la totalidad para defender la exención en favor de los militares retirados, á los que por leyes anteriores se concedía el quedar libres de tal carga.

En este sentido, el orador propuso á la comisión que se consignase en el proyecto la exención de aquella carga para los subalternos retirados, cuyo sueldo mensual no llegase á 900 rs.

El señor conde de Ripalda, de la comisión, declaró que no podía admitir la enmienda propuesta por el señor marqués de Guad-el-Jelú, porque en realidad el servicio de alojamiento no causaba la carga que se suponía.

Sin mas discusión se dió por debatida la totalidad del proyecto, y se pasó á la discusión por artículos.

El Sr. Nandín apoyó una enmienda al art. 1.º, haciendo una aclaración sobre lo que significaba tener casa abierta en una población.

El señor conde de Ripalda combatió la enmienda, porque la creía innecesaria para la inteligencia del artículo.

Rectificaron los oradores y fué tomada en consideración la enmienda.

El Sr. Iriarte habló en contra del artículo 1.º con la enmienda, preguntando á la comisión si los militares en activo servicio estaban exentos de alojamiento.

El señor conde de Ripalda dijo que en su concepto estaban exentos.

El señor presidente del consejo de Ministros espuso su conformidad con lo espuesto por la comisión, y rogó á esta que para no dejar duda sobre este punto se sirviera consignar así en el proyecto.

El señor conde de Ripalda manifestó que la comisión retiraba el art. 1.º para redactarlo de nuevo.

El Sr. Nandín apoyó otra enmienda al art. 2.º, y el Senado opinando contra la comisión, la tomó en consideración.

El señor Presidente suspendió la discusión al llegar á este punto para que la comisión pudiera reformar el proyecto, y levantó la sesión.

Eran las tres.

Dice una carta de Valparaíso que habiendo insistido el jefe de nuestra escuadra en el Pacífico en que si se trataba de destruir nuestras naves por medio de torpedos el bombardearía á Valparaíso sin tregua ni advertencia alguna, el gobierno chileno contestó ágramente, confesando los tratos para la adquisición de los torpedos de los que se proponía hacer uso, y añadiendo que si llegaba á ser bombardeada Valparaíso, responderían con sus bienes, con su libertad y aun con su vida todos los españoles residentes en Santiago. Asegura la carta á que nos referimos que el ministro inglés había replicado muy enérgicamente, reproduciendo sus anteriores razones y añadiendo que como los súbditos españoles se hallaban hoy bajo la protección del pabellón inglés, sería considerado como agravio á este, y según su gravedad, todo acto de violencia que contra los mismos se llevase á cabo. La persona que da estas noticias, concluye participando que á la salida del correo, continuaban las

contestaciones en el mismo estado de gravedad y acritud.

En la semana próxima se pondrá en escena en el teatro Real la inmortal obra de Rossini, *Guillermo Tell*, cuyas decoraciones están ya completamente terminadas, y muy adelantados los ensayos.

—La *Figlia del Regimento* será una de las óperas que todavía han de ponerse en escena en el teatro Real antes de que termine la actual temporada. El papel de protagonista correrá á cargo de la señorita Harris.

—El 15 del próximo mayo es el día señalado por la empresa del teatro Rossini para dar principio á las funciones de ópera.

—La primera ópera que en el teatro Rossini cantará la señora Borghi-Mamo, será la *Saffo*, de Pacini, ópera en la cual esta excelente artista ha alcanzado siempre grandes y gloriosísimos triunfos.

—La célebre *Barbot*, que figurará el próximo verano en el teatro Rossini, cantará entre otras óperas los *Ugonotes*, de Meyerbeer, la *Saffo* de Pacini, y el *Fausto* de Gounod.

—De Niza recibimos una noticia bastante curiosa y singular.

«En un concierto de beneficencia, la baronesa Vigier (Sofía Cruvelli) cantó sola la parte de tenor y la parte de soprano del cuarto acto del *Trovador*».

—En Italia se acaban de representar casi á un mismo tiempo y en cuatro teatros diferentes, cuatro óperas nuevas. *Il conte de Königsmark*, del maestro Apollopi, representada con mediano éxito en la Regola de Florencia; esta obra es inferior al *Ebreo*, del mismo compositor.

L'Ultimo de gli Incas, del maestro Persichini, que, sin ser una obra maestra, ni mucho menos, valió á su autor abundantes aplausos la noche que se estrenó en el Gran Teatro de Siena.

Loreta Undovina, del maestro Ruggi, representada con un éxito mas que regular en el teatro Bellini de Nápoles. Y por última, una ópera bufa del maestro Alpini, puesta en escena en el teatro Contavalli de Bolonia; con el título de *Un giorno di Quarantena*.

En el número de la *Palme* recibido hoy se leen las siguientes líneas sobre un suceso de que ya tienen conocimiento nuestros lectores:

«El trasporte chileno capturado por la escuadra del general Mendez Nuñez, y al que se le había denominado *Vascogada*, acaba de llegar á España. Este buque, procedente de Caldera, llevaba barras de cobre y de plata, cuyo valor ascendía, según se dice, á 12 millones de reales.

El número de buques chilenos y peruanos capturados por la escuadra española, asciende próximamente á ciento. La mayor parte han sido quemados después de la venta de sus cargamentos.»

Ha sido contratado para el teatro de San Sebastian en la proxima temporada de verano, el distinguido primer actor D. Mariano Fernandez; lo cual lisonjeará sin duda á las muchas personas distinguidas que acostumbran á pasar el verano en aquel puerto, el mas delicioso de la costa.

Parece que se ha aplazado, aunque no indefinidamente, la jornada de la Corte á Aranjuez, creyéndose que se verificará en los primeros dias del próximo mayo.

Hoy hemos recibido de la *Agencia Havas* los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:

San Petersburgo 16. Un desconocido ha tirado un pistoletazo al emperador sin recibir este el menor daño.

Berlin, 16. El «Monitor prusiano» desmiente la existencia de nueva nota del gabinete de Viena.

Prusia contestó ayer á la nota austriaca del 7 de abril.

Paris, 17. En las elecciones que acaban de verificarse en Estrasburgo, el señor Bussiere ha sido reelegido por 19,600 votos contra 9,900 que obtuvo el señor Laboulaye su antagonista.

La sala tercera de la audiencia de esta corte ha sentenciado á D. Eugenio García Ruiz á sufrir la pena de un mes de arresto y veinte duros de multa, por la causa que se le seguía á instancia del marqués del Duero, por injurias inferidas en el periódico *El Pueblo*.

Don Inocente Ortiz y Casado, editor que fué de *La Iberia*, ha sido sentenciado por la sala primera de la audiencia de Madrid á sufrir la pena de dos meses de arresto y 40 duros de multa, en dos causas que se le seguían, por injurias, á instancia de D. Manuel de la Concha.

El sorteo de la lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el 18 de junio próximo, constará de 26,000 billetes á 20 escudos cada uno; distribuyéndose 390,000 escudos en 1,900 premios, sin finales ni aproximaciones.

El sorteo del 28 del mismo mes, será de 45,000 billetes á 10 escudos, distribuyéndose 337,800 escudos en 2,250 premios.

El lunes 23 de abril se verificará en la plaza de toros de los Campos Eliseos una corrida de 3 becerras que sus promovedores han denominado *presto para un almuerzo*.

Hoy han dado principio en la sala de gobierno de la audiencia de esta corte los ejercicios de oposición para optar á una plaza vacante de relator en la sala primera del mismo tribunal.

Para la plaza de auxiliar del ministerio de la Gobernación, vacante por pasar á Correos el Sr. Botella, ha sido nombrado el Sr. D. Celestino Redondo, cesante de la misma clase, que disfruta cesantía y que, con arreglo al reglamento orgánico, está en turno de cesantes.

Tenemos entendido que lejos de haberse negado al Sr. Caballero la próroga que tenía pedida para dar algunas funciones más en el teatro Real, se le ha concedido como una compensación del perjuicio que pudiera resultarle de la cesación como empresario.

Nuestro corresponsal de Paris nos dice que á pesar de lo que nos escribió refiriéndose á lo que de público se decía en aquella capital, él, por mas que ha hecho, no ha podido saber el punto donde está alojado el señor marqués de los Castillejos.

La diputación provincial de Sevilla ha elevado una exposición al ministro de la Gobernación solicitando la reforma de la ley de sanidad, en la parte relativa á cuarentenas y lazaretos, y pidiendo al propio tiempo el establecimiento de cordones sanitarios.

Ha sido nombrado consejero de sanidad del reino D. Plácido Jove y Hevia en reemplazo de D. Acisclo Miranda, que ha reemplazado la dimisión de su cargo.

Las dos primeras corridas de toros que se celebrarán en Cádiz serán el 20 y 21 de mayo, lidiándose toros de Maúra y de Nuñez de Prado, matando en ellas Pachapaz y el Querubín.

El domingo próximo 22 de abril se celebrará en la plaza de toros de esta corte la cuarta media corrida, lidiándose tres de Balmaseda y otros tantos de D. Vicente Martínez, que serán picados por Arce y Calderon (Francisco), con tres de reserva y muertos por Iago, Gordito y Lagartija, acompañados de las respectivas cuadrillas de banderilleros. La corrida empezará á las cuatro y media de la tarde.

El premio grande del sorteo celebrado el día 13 del actual tocó, como dijimos, al billete núm. 4,973, consignado á la administración núm. 22 de esta corte, situada en la calle del Olivo. Según el *Boletín de Loterías y Toros*, un décimo ha sido cobrado por un pescadero de la plaza del Carmen, que lo llevaba en compañía de dos criados del mismo, un escarolero y otros varios; el otro décimo ha tocado á una persona desconocida, y los tres restantes, puesto que medio billete fué devuelto como sobrante por dicha administración á la dirección general, se ha distribuido su importe entre 12 forasteros, á razon de 30,000 reales cada uno.

Por el próximo correo se remitirán á Cuba las nuevas ordenanzas que han de regir en aquella audiencia y que son las mismas de la península, pero con las modificaciones que se han conceptuado convenientes, previa consulta de la sala de Indias y del consejo de Estado.

Ayer empezaron las obras de desmonte en el terreno que ha de ocupar la cárcel nueva que se va á construir y por la cual tan vivo interés ha desplegado el actual director de establecimientos penales Sr. Robert. Asistieron al acto de la inauguración además del director y el contratista, el arquitecto, el visitador de presidios, varios oficiales de la dirección y otras muchas personas.

Un periódico hace notar que los señores Gisbert y Mantilla se abstuvieron de votar el proyecto de ley sobre reforma de la imprenta; y sin embargo los dos señores están conformes con la política general del gobierno.

La ley de guardería rural ha sido hoy definitivamente aprobada en el Congreso y mañana lo será en el Senado probablemente.

Resulta de la lectura de los principales periódicos de Londres que en la Cité se considera la proposición de Mr. Bismark de formar un parlamento alemán como el intento de proporcionar á los Estados medios y ocasión de pronunciarse en pró ó en contra de la Prusia.

Son varias las casas poderosas de esta corte que se disponen á tomar parte en la subasta general para el cobro de contribuciones.

Mr. Joel Ellis, de quien LA CORRESPONDENCIA se ocupó cuando estuvo en Madrid hace poco tiempo, no es agente financiero en Londres del gobierno inglés, ni tiene mas encargo, agencia ni comisión, que la de hacer algunos pagos por los gastos que la marina ocasiona en Londres.

El señor ministro de Gracia y Justicia ha continuado hoy sin poder asistir á secretaría por el mal estado de su salud.

El señor ministro de Hacienda continúa algo mas aliviado de su última indisposición. Creemos que mañana ó pasado podrá asistir al Congreso.

Hoy ha llegado á Madrid y mañana probablemente tomará posesión, el nuevo juez de primera instancia del distrito de Palacio, Sr. Espada Novoa.

El general Armero continúa avanzando en su convalecencia.

Ayer arribó á Cádiz, procedente de Vigo, la fragata *Gerona*, la cual habia

regresado á Cádiz el 8 procedente de las costas de Marruecos, donde su presencia produjo el mejor efecto para contener á los descontentos, que se disponían á hacer con motivo de la enfermedad del emperador, alguna demostración contra los cristianos.

Un periódico dice que en la noche del 14 salió de la bahía de Cádiz con dirección á Burdeos el vapor de la marina de guerra *Isabel II*, al mando del capitán de navío Sr. Moran. Se cree lleva una misión importante del gobierno.

El Sr. D. Antonio Hurtado, gobernador de Barcelona, parece que ha presentado la dimisión de su cargo porque el estado de salud le impide dedicarse al desempeño de las obligaciones de su cargo con la asiduidad que cree indispensable.

El Sr. Sierra y Moya continuaba esta tarde de bastante gravedad.

La subcomisión de presupuestos de marina en la conferencia celebrada anoche con el ministro del ramo que duró hasta mas de la una, dejó terminados sus trabajos, introduciendo una economía de dos millones y medio próximamente. Al efecto, se rebajarán las subvenciones de tierra de unos 34 oficiales del ministerio, con lo cual se consigue la rebaja de 90,000 rs., se desarmará un buque que debe regresar de Montevideo y se harán otras modificaciones mas ó menos importantes.

El viernes próximo se verificará en el teatro del Principe una función extraordinaria á beneficio del aplaudido actor D. José Zamora, estrenándose, según habíamos indicado, el drama del Sr. Larra titulado *En brazos de la muerte*, y una magnífica decoración pintada por el señor Ferri.

La comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley sobre foros de Galicia se ha reunido esta tarde y acordado pedir una conferencia y ciertos datos al señor ministro de Gracia y Justicia.

Debemos advertir á *El Español* que se cansará en vano si nos dirige muchas preguntas relativas á las cuestiones del Banco Nacional y á los proyectos financieros del Sr. Alonso Martínez, en primer lugar, porque de ellos estamos poco enterados, en segundo porque no siempre es prudente decir todo lo que se sabe. Antes de hoy hemos dicho que el señor ministro de Hacienda guarda una gran reserva porque cree que así conviene.

Suponemos que en efecto habrá pedido informes á Londres acerca de la actitud de Mr. Kennard.

Pero no sabemos lo que le habrán contestado.

No es cierto que el ministerio haya enviado á LA CORRESPONDENCIA la noticia referente al artículo que contra el banco Nacional iba á publicar el *Times*.

No sabemos por qué no se publicará la certificación autorizada de la garantía del banco; pero sabemos que no hay en ella cláusula alguna sobre apertura de Bolsas.

Por último, si nuestro colega *El Español* tiene mucho empeño en saber algo mas, procure dominar su impaciencia que todo se andará.

En círculos mercantiles bien informados, se ha asegurado hoy que los negociadores ingleses del Banco Nacional, en vista de la desconfianza manifestada por las oposiciones en las Cámaras, acerca del cumplimiento de sus compromisos, han pasado una comunicación al ministro de Hacienda para que éste gire contra ellos hasta la cantidad de 100 millones de reales.

Sin responder de la completa seguridad de esta noticia, que tiene, sin embargo, á nuestros ojos, grandes probabilidades, debemos consignar que el gobierno, según nuestras noticias, se limitará á girar, y tal vez ya lo haya hecho, por la cantidad que ha creído ser suficiente garantía para asegurar el cumplimiento de los compromisos que se contraigan con España.

En una carta de Paris que se nos ha facilitado leemos el curioso párrafo siguiente:

«El marqués de los Castillejos escribió al emperador pidiéndole permiso para trasladarse á Paris. El emperador contestó á una persona que fué á saber la resolución del gobierno, francés que el marqués de los Castillejos podía ir á Paris cuando quisiera, pero que de antemano habia de comprometer su palabra de honor de no hacer centro la capital de Francia de ningún manejo contra el orden público de España.»

Mañana debe llegar á Madrid el subsecretario de Gobernación Sr. Suarez Inclán, que regresa de Cádiz, á donde fué, según hemos dicho, á esperar á su hija, que apenas llegada á Cuba tuvo la desgracia de perder á su esposo. El Sr. Inclán ha salido esta mañana de Cádiz á las siete y media.

Se da como segura la alianza de progresistas y demócratas. A dar fuerza á este rumor, ha venido el periódico progresista *La Iberia*, que en su número de hoy dice que progresistas y demócratas votarán al Sr. Cámara que pertenece á este partido, como diputado provincial, en prueba de la buena inteligencia que entre unos y otros existe, y lo que hoy hemos oido, de que próximamente celebrarán una conferencia los Sres. Olózaga y marqués de Albaida.

El ministerio de Fomento tiene disponibles 6 millones para dar principio á las obras del Museo y Biblioteca Nacional, cuya próxima inauguración hemos anunciado, y tendrá otros seis en cuanto se apruebe el presupuesto sometido actualmente á las Cortes.

Es lo que podemos contestar á la persona que nos ha escrito á nombre de varios suscritores diciendo que el marqués de la Vega de Armijo proyecta la inauguración sin tener medios para llevarlas á cabo.

El vapor-correo de las Antillas no ha podido salir de Cádiz hasta la mañana del 16, porque el temporal impedia llegar á bordo hasta el punto de que algunas embarcaciones pequeñas que quisieron acercarse á otros buques estuvieron en grave riesgo de naufragar.

La primera obra dramática que se pondrá en escena en el teatro del Circo después de *Lo familia*, será la obra que el Sr. Ortiz de Pinedo ha escrito con el título de *Los maldecidos*.

El Sr. Couigni está terminando para el beneficio del Sr. D. Manuel Catalina, una obra original que probablemente se pondrá en escena después de la del señor Ortiz de Pinedo.

En el teatro del Principe han dado principio los ensayos de la comedia titulada *Los Amores*, original y en verso de un distinguido poeta gaditano.

El *Times*, periódico constantemente hostil á los mas caros objetos de nuestra patria, y que no ha defendido jamás los intereses de ninguna parte política española, sino en cuanto estos intereses han podido favorecer á la política inglesa ó á su empresa, ha acedido un rumor, pues no se ha atrevido á mas, cosa digna de notarse, la calumnia de que en el convenio hecho por respetables casas inglesas con el gobierno de S. M. se ha suplantado el nombre de uno de los concesionarios.

Nosotros después de tomar los mas autorizados informes, podemos negar lo dicho por el *Times* y dar la seguridad de que ninguna noticia que en este sentido ó en otro haga desconchar del fiel y oportuno cumplimiento de lo pactado se ha recibido en Madrid; y que por el contrario, todo hace esperar que el proyecto del gobierno se vea coronado del mas feliz éxito.

El ministro de Hacienda presentará mas de un proyecto esta semana á las Cortes.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 3,012 fanegas de trigo, al precio de 4,431 escudos, y la cabada de 2,200 á 2,300.

Mañana, según hemos anunciado, se verificará el banquete con que el duque de Letuan piensa obsequiar á distintas personas del cuerpo diplomático y algunas autoridades y directores que no pudieron asistir al anteriormente celebrado. El gobernador de esta provincia no podrá asistir por hallarse de luto.

El vapor *Linters* que se hallaba cruzando por el Mediterráneo ha regresado á Barcelona.

El Sr. Olózaga vendrá probablemente á Madrid mañana y dentro de pocos dias, como hemos dicho, marchará al extranjero ó á su posesión de Vico.

No tiene el menor fundamento la noticia que da un periódico de que se han hecho proposiciones al Banco de España para que se quede con el negocio del Banco Nacional.

El señor marqués de Albaida sale esta noche de Albacete para Madrid.

Han sido nombrados consejeros provinciales de Leon, D. Ceferino Sanchez Alonso, que lo era ya supernumerario; y abogado sustituto de Valencia, de D. Juan y el Sr. D. Francisco Criado.

Mr. Laurence Rillé, maestro compositor que ha contribuido en Francia á propagar el establecimiento de las sociedades corales y la música popular, ha dirigido al Sr. Silveira, suponiéndole todavía director de la Instrucción pública, una atenta comunicación ofreciendo los reglamentos y antecedentes que han servido para la propagación en Francia de esta reforma.

Le ha movido á ello el saber por los periódicos que en España se proponía el Sr. Silveira realizar el mismo proyecto, creando clases al efecto en la Escuela normal central.

El Sr. Silveira le ha contestado de la manera mas afectuosa, manifestando que aun que ya no tiene el honor de hallarse al frente de tan importante ramo; como diputado influiría cerca del ministro de Fomento para que se aprovasen los datos que Mr. Laurence le ha remitido.

En una carta de Madrid que publica *El Diario de Barcelona* se dice lo siguiente:

«El gobierno, según se dice, se ha captado el afecto de muchos prelados, y especialmente del Nuncio de Su Santidad en esta corte, ofreciendo acudir en auxilio del Papa si éste llega á ver en peligro su seguridad personal ó la de sus Estados.»

Se asegura que al llegar la corte á las provincias Vascongadas, saldrán á recibirlos varios prelados de las diócesis vecinas, acompañándola hasta Zarauz, y que la acogida que los reyes tendrán este año en aquella parte de España será muy entusiasta.

Siguen echándose a volar nombres de personas que se suponen destinadas a ocupar altos destinos en la administración de Cuba durante el mando del general Lersundi. Nosotros haremos únicamente sobre esto que de las personas citadas en los periódicos, ninguno debe marchar a Cuba con el nuevo capitán general.

homicidio y lesiones causadas a diferentes personas en la calle de la Ruda de esta corte. Al presentarse el reo, ante el actuario encargado de la notificación, aquel mostraba bastante serenidad oyendo la lectura de la sentencia con la misma tranquilidad, y sin que al escuchar el fallo se alterase aparentemente su espíritu. La resignación mas grande, segun hemos oido, mostraba el desgraciado Luciano, cuando el escribano le indicó que el juzgado, de conformidad con el promotor fiscal, le condenaba a sufrir la última pena, entendiéndose aplicada esta por cada uno de los dos homicidios cometidos, y a once años próximamente de presidio por los delitos de lesiones.

La Nación sigue negando que haya motivo para temer trastornos. ¡Ojalá acierte nuestro colega! Ojalá resulten falsos los temores de los ministeriales! ¡Qué vale el amor propio de estos al lado del bien supremo de que el orden público se conserve! De todos modos, nosotros podemos asegurar que la cuestión de orden público no inspira temor alguno al gobierno.

Table with financial data: BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 17. Efect. públicos, Cons. al cont., Id. fin. de mes, Id. fin. prox., Dif. al cont., Id. fin. cor., Amort. de 1.ª, Idem de 2.ª, Personal, Billetes hip., Carret. y socs., De abril 4000, Cambios, Londres 90 d. fecha, París a 8 d. vista.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. Teatro Real.—Funcion 123 de la temporada.—Tercer turno.—A las 8 1/2.—Otello. Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—A beneficio de D. Ricardo Morales.—Las cuatro esquinas.—La mujer de un artista.—Baile.—¡Pobres mujeres! Teatro del Circo.—A las 8 1/2.—La familia.—Baile.—Justicia y no por mi casa. Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2.—Por seguir a una mujer. Teatro de Variedades.—A las 8 1/2.—Gran funcion fantástica de la prestidigitadora Mlle. Benita.

DIARIO DE MADRID DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES

NOTICIAS

LOS SANTOS DE MAÑANA son: San Eleuterio, obispo, y San Perfecto, mártir de Córdoba. LOS CULTOS PARA MAÑANA son los siguientes: Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcon, donde continúa celebrándose la novena de la beata Maria Ana de Jesus: a las diez habrá misa mayor, con sermón, que predicará D. Manuel Caris, y por la tarde se cantarán completas y reserva. Continúa celebrándose la novena de la Divina Pastora en San Antonio del Prado, y predicará en la misa mayor D. Luis Peralta, y en los ejercicios de la tarde D. Lázaro Prieto. Continúa también la novena del Patriarca San José, en la iglesia de Monserrat, y dirá el sermón en la misa mayor D. Ignacio Silva, y en los ejercicios de la tarde D. Gregorio Montes. En la parroquia de Santiago es el segundo día de la novena de la beata Maria Ana de Jesus, y predicará por la noche D. Juan Abdon.

UN JOVEN DE BUENOS INFORMES desea servir de ayuda de cámara o cosa análoga. Calle Mayor, 40, 3.º-1

AGUA DEL CANAL.—SE VENDEN Algunos reales fontaneros.—En la calle de Santa Clara, núm. 3, principal informarán, de 9 a 12 de la mañana.—2

LA SEÑORA DOÑA ROSARIO CODORNU Y NIETO, ha fallecido a la una de la madrugada del día 17 del actual. Su esposo D. Antonio Moreno Sanjurjo, sus hijos, hermanos y sobrinas suplican a sus amigos que por un olvido involuntario no hayan recibido invitación, se sirvan encomendarla a Dios y asistir a la conducción del cadáver el 18 del corriente a las cuatro de la tarde desde la casa mortuoria, calle Leganitos, número 41, a la Sacramental de San Nicolás de Bari.

LA PENINSULAR.

Esta Compañía procederá el día 23 del corriente a la subasta de diferentes solares sitos en la quinta del Espíritu-Santo y La Charca. El acto tendrá lugar a la una de la tarde en la Dirección general, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, en cuyo punto están de manifiesto desde hoy los planos y pliegos de condiciones. Madrid 13 de abril de 1866.—El director general, Pascual Madoz.

PERDIDA.—SE HA ESTRAYADO desde la calle de Alcalá al barrio de Argüelles, pasando por las calles de Peligros, Caballero de Gracia, Jacometrezo, plaza de Santo Domingo y calle de Leganitos una baldeta de vestido, en forma de americana, de gasé blanco con rayas azules y adornada con un agremado de canutillo blanco. Si la persona que la haya encontrado tiene la bondad de entregarla al portero de la Historia natural, recibirá una gratificación.

ESTABLECIMIENTO OPTICO DEL doctor Woolison. Regent Street, número 223, Londres.—1

MANTECADAS DE ASTORGA A 5 rs. docena.—Las Colonias, Arenal, 12.—17.

VENTA DE CASA. En un pueblo distante cinco leguas de esta corte, y por donde ha de pasar el ferro-carril a Estremadura, se vende una en 1,200 rs., compuesta de planta baja con graneros, patio y una cerca, con pozo y dos olivos. En la administración de este periódico se darán mas pormenores de once a seis de la tarde.

JUANA PELLON DE 23 AÑOS DE edad, que vive en la calle de Amaniell, núm. 21, casa de vacas, desea encontrar cria para casa de los padres; es montañesa, con leche de un mes y primera.—1

VINO MEDOC DE LA RIOJA ALAVESA. Se sigue vendiendo a 5 rs. botella, en la calle del Prado 10, y Arenal, 6, perfumería.—1

SE ALQUILA UN GRAN CUARTO principal de muy bonita distribución, en casa moderna, de esquina, con siete balcones, en punto céntrico, y la habitación se halla ricamente amueblada, cuyos muebles se ceden también al que la tome. Así que es muy conveniente para una familia de buena posición que desee establecerse ó que venga de fuera de esta corte. Para verle y tratar de ajuste informarán en la calle de la Cruz, núms. 37 y 39, cuarto tercero de la derecha, de nueve a doce de la mañana.—1

SE VENDE UN TRONCO DE CABALLOS ingleses de buena alzada, útiles para el tiro; y dos yeguas también inglesas, una de ellas de media sangre, jóvenes, para silla. Para verlos y tratar de ajuste en las cocheras de la calle de San Cosme, núm. 8.—3

EN LA CALLE DE ROMPELANEZAS, frente a la del Olivo, comercio de paños, se compra toda clase de monedas por billetes, dando un premio considerable.—2

DIBUJO TOPOGRAFICO Y LINEAL. Se dan lecciones y domicilio por un precio sumamente módico. Greda, 13, segundo, darán razon.—1

LAVADERO.—SE ARRIENDA EL cómodo y espacioso lavadero construido de nueva planta y situado a la izquierda del puente de Segovia, núm. 80. Tiene cuatro bonitas habitaciones para subarrendar a otras tantas familias, y además vivienda para el inquilino, con todas las dependencias necesarias, excelente departamento para las leguas, cuarenta y carpintería; y en la azoquia ó cauce pueden cocerse con desahogo mas de setenta banas. El dueño vive en la calle del Horno de la Mata núm. 12, donde se le hallará de ocho a diez y de una a tres.—2

HOTEL LUISA DE NOEHL, Rue Vivienne, 45, Paris. Este establecimiento especial para familias está situado en el verdadero centro de la capital entre la Bolsa y el boulevard Montmartre.

SE HACE ALMONEDA DE VARIOS muebles de lujo, de diez a cuatro de la tarde todos los días. Calle del Duque de Alba, núm. 15, bajo derecha.—6

ELIAS ABAD, SE HALLA POS- trado en la cama, tiene tres hijos, se encuentra sin recursos e implora ser socorrido por las buenas almas: habita Jardines 10, bajo interior.—7

ZURCIDOS SIN CONOCERSE Y bordados de oro, por doña C. B., Olivo, 6 y 8, principal derecha.—23

ACEITE PARA TERNIR LAS CA- ñas por la autora del bálsamo de Santa Teresa; este dá brillo y evita la caída; hay botas a 4 y 8 rs. Además se dan sustancias para hacer el bálsamo de Santa Teresa por 8 rs.—Preciados 63 bajo.—1

EL FENIX ESPAÑOL. ADMINISTRADORES. Excmo. Sr. D. P. Gomez de la Serna, presidente; Sr. D. Vicente Cibiel; Sr. D. Pedro Cloquamin; Excmo. Sr. conde de Fuen- rubia; Sr. baron de Haber; Sr. D. A. Leger; Sr. D. Carlos Lemonier; Sr. D. Edmundo Maas; Sr. D. Luis Passy. Administradores suplentes. Sr. D. Antonio de Arjena y Tamariz; Sr. D. Camilo Depret.



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS ESTABLECIDA EN MADRID, CALLE DE JACOMETREZO, NUMERO 47. CAPITAL SOCIAL, 57.000,000 RS. VN. El Fenix Español hace toda clase de operaciones de seguros a prima fija, tanto contra incendios como marítimos y sobre la vida, y especialmente los SEGUROS DE EDUCACION y de capitales exigibles a la mayor edad de los niños. Estas operaciones merecen toda la atención de las familias. Se distinguen por la incontestable utilidad de su objeto, y por la modestia de sus primas, que las ponen al alcance de todos.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.

LÍNEA TRASATLÁNTICA. Salida de Cádiz los 15 y 30 de cada mes a la una de la tarde para SANTA CRUZ DE TENERIFE, PUERTO-RICO, HABANA, SISAL y VERACRUZ, trasbordándose los pasajeros para estos dos últimos puntos en la Habana a los vapores que salen de allí el 8 y 22 de cada mes. — CADIZ A LA HABANA: primera clase, 180 pñs.; segunda clase, 120 pñs.; tercera clase, 80 pñs. Camarotes reservados de 1.ª cámara de solo dos literas: a Puerto-Rico, 170 pesos fuertes; a la Habana, 200 cada litera. El pasajero que quiera ocupar solo un camarote de dos literas, pagará un pasaje y medio solamente. Se rebaja 10 por 100 sobre los dos pasajes al que tome un billete de ida y vuelta. Los niños de menos de dos años, gratis; de dos a siete años, medio pasaje. SALIDAS DE ALICANTE PARA BARCELONA Y MARSELLA, los miércoles, a las 11 de la mañana. PARA MALAGA Y CADIZ, los sábados, a la misma hora. Billetes directos para Barcelona, Marsella, Málaga y Cádiz. MADRID A BARCELONA: primera clase, 270 rs.; segunda clase, 180 rs.; tercera clase, 101 rs. Informarán sobre precios de pasajes, etc., en Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz, en el despacho central de los ferro-carriles, y D. Julian Moreno, Alcalá, 23 y 30.

CAMISAS PARA CABALLEROS (DE HILO FINO Y SUPERFINO EN LISAS Y BORDADAS). Se venden: las de 80 rs. a 55; las de 90 rs. a 60; las de 95, 100, 110 y 120 rs. a 65, 70 hasta 80 rs. CAMISAS PARA SEÑORAS. Las de 38 rs. a 26; las de 45 rs. a 30; las de 50 rs. a 34, etc., etc. IDEM BORDADAS HASTA LAS MAS RICAS Y ELEGANTES (DE TODOS TAMAÑOS) Las de 50 a 34; las de 60 a 40; las de 70 a 45; las de 80 a 50, etc., etc. IDEM ELEGANTISIMAS (DE BODA) BORDADAS Y CON ENCAJES, PANTALONES, ENAGUAS, CHAMBRAS, PAÑUELOS BORDADOS, ETC. SE DAN CASI POR LA MITAD DEL PRECIO DE SU VALOR VERDADERO EN EL DEPOSITO DE ROPA BLANCA CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELOS.

CUBIERTOS. Se ha recibido un gran surtido en cubiertos de verdadero metal blanco a 12, 14, 16, 18, 20 y 24 rs. a garantía, gran surtido en cuchillos, cucharones y cucharillas para café, bandejas de todos tamaños a precios sumamente arreglados. Gran surtido en rosarios, crucifijos de bronce y hueso. Medallas de todas clases. A los tiroleses, calle de Atocha, núm. 19 y 21, frente a la Concepción Gerónima.—3 Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga

La VISITA DE LA CORTE DE MARIA se hará mañana a Nuestra Señora de la O en San Luis, o a la de la Espectación en el oratorio del Espíritu Santo.

Anoche se verificó el enlace del capitán de ingenieros D. Enrique Manchón, con una señora muy conocida, pero cuyo nombre no estamos autorizados a publicar. Despues de la ceremonia los novios se retiraron a su casa de la calle de San Bartolomé, acompañados del Sr. Pineda, padrino de boda de los contrayentes. Les deseamos todo género de felicidades.

Un suscriptor nos pide que supliquemos al señor alcalde-corrector, ya que ha tenido la buena idea de hacer desaparecer de las inmediaciones de Madrid los depósitos de basuras, que complete el pensamiento disponiendo que se ejecuten las obras del cerramiento de la alcantarilla general de Embajadores hasta el río Manzanares; que se ejecute también el cerramiento de las dos bocas de la alcantarilla general al barranco de Embajadores, y que se obligue a quien corresponda a que no continúe el manantial de aguas pestilentes que, procedentes del hospital General, salen por la tapia de la ronda de Atocha.

La orden de la plaza para el día 18 es la siguiente: Señor brigadier de día: Excmo. señor D. Florencio Ceruti y Pastor.—Parada: Ciudad Rodrigo y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor comandante del batallón cazadores de Ciudad Rodrigo, D. Manuel Salamanca y Negrete.—Jefe de día: Señor teniente coronel de Burgos, D. José Farinas y Selva.—Visita de Hospital: Burgos, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Coraceros del Principe, tercer capitán.—El general gobernador, Cervino.

El jueves 19 a la una de la tarde recibirá la investidura de doctor en la facultad de Derecho, sección de Derecho administrativo, D. Luis Miralles Salabert, siendo su padrino el Sr. D. Laureano Figuerola.

La vida de Santa Teresa de Jesús, sus obras y la aureola de gloria que ha conservado esta Santa a través de los siglos, ha inspirado a nuestro amigo el joven poeta D. Evaristo Silix Gutiérrez, un poema que en breve estará terminado y espuesto para leerse en una brillante reunión literaria que se celebrará con este objeto.

PRODIGIOS DE LA QUIMICA.—Con la destilación Cistac-Tristan se hace renacer el pelo por antiguas que sean las calvas; hay personas en Madrid que tienen calvas hace seis meses, y hoy las tienen cubiertas de pelo. Tres frascos bastan para una cabeza desnuda. Medio frasco 40 rs.—Inventor Cistac-Tristan, de la academia Nacional de Paris.—Único despacho: Abada, 7, principal.—1

SE HACE ALMONEDA DE TODOS los muebles de una casa: hay una sillera de damasco de seda encarnado; consola, espejos, cómoda, lavabo, aparador y mesa de comedor, camas y otros efectos. Los porteros de la casa núm. 5, costanilla de Santa Teresa dan razon.—1

SE HACE ALMONEDA DE VARIOS muebles de lujo, de diez a cuatro de la tarde todos los días. Calle del Duque de Alba, núm. 15, bajo derecha.—6

GRAND HOTEL DE LA TERRAS- se Jouffroy, boulevard Montmartre, 10; Passage Jouffroy, 6, Paris. Hay en esta fonda habitaciones lujosamente amuebladas. Su situación es, sin disputa, la mas agradable y cómoda de Paris, por hallarse próxima a los teatros y en el centro del comercio. Tiene un espacioso terrazo con vistas a los boulevares, cubierto con vela en el verano; y en el cual pueden los huéspedes almorzar y cenar durante el buen tiempo. El comedor es vasto, habiendo también salones de música, de lectura y de tertulia. Se habla español, inglés, italiano y alemán. Hay intérpretes, guías y correos. Por último, la comida y el servicio no dejan nada que desear.